

道標

勤務先の敬愛人国際学部で数年前か

ら、「国際学部で農業を」を合言葉に
アグリ&アーバンジネスの導入を試み
ています。国際学部と農業、意外な取
り合わせだと喜び言われます。

日本では今後「食の安全」の確保と
そのために農業が果たすべき役割が大
きくなるはずです。世界人口の急増と
食料危機が叫ばれる中、低成長給
率・輸入頼みの食料確保など、そ
の危機は衆人の目にも明らかで
す。

国際学部で農業を

村川 唐子



敬愛大国際学部教授

2011.8.21

葉大にも農家出身の学生は少なからず
のですが、皆「サマーマンを希望し
ています。でも、若い人たちの就職は
とても難しい。後継者問題に悩む農家
と就職難に悩む若者が同じスペース

アグリ&アーバンジネスでは、主に
先進的な試みをいろいろ紹介していま
す。例えば企業や個人に講演を依頼、
地元農業のしょゆの会社の世界戦略は
大企業の長期的な視野に立った活動を
した。不耕起栽培の米作では、ネバ
ル人の学生と実際に田植えの手伝いに
出かけました。無農薬のアイガモ農法

も実践されました。その結果、「国際化」
の絵本を「カ国農」翻訳する「みそ
ケーキ」というのです。しかも国際通
じました。最近、中国人とネパールの
学生が本国でのみその販売の可能性を
模索する話しをしました。

「ほん」にこの会社があります。社長が
愛媛出身で、事務所には「愛媛産には
筍がある」というポスターが貼られて
いました。上海で外國に日本の野菜
を卸し成功しておられたのです。
最近、成田ソイボクを手本植えだ
とも話しておられましたが、将来の温
暖化に備えてのこだわり。「敬愛大
にも愛がありません」と書いてくださ
りました。

いまだ海のむらじむ山のものとも分
かりませんが、近畿の方々の「能力を
握り、一緒に学生を見て行動するよ
うなシステムを構築していきたいと思
っています。10月には学生を連れてカ
リフォルニアの農業を視察に行く予定
です。(むらかわ・よひ) 今治出身)

ふるさと伝言